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! ! ! !本报厦门今日电 昨天上午，
第 !"届“观音山”晚报杯全国业余
围棋锦标赛在厦门进行了第七轮
角逐。本报申城棋牌网队两员大将
王琛、胡煜清先后落败，遭受重挫。

在 #组中，前六轮保持不败
的本报申城队王琛意外负于新疆
小将潘亭宇，不败金身告破。目前，
上海王琛和绍兴张家尧均以 $胜
%败的战绩并列 #组第一。

在 &组，本报申城队的胡煜
清又负于德州老将冯毅后，前七轮
'胜 (负，发挥欠佳。幸好，叶凌云
战胜黄一鸣，本报申城队才稳住了
阵脚。
目前，在团体总得分排位上，

武汉、厦门、沈阳、新民排在前四
名。今明两天晚报杯赛进行四轮比
赛后将排定两小组个人名次。

（张建东 吕国梁）

! ! ! ! 本报讯 （记者 陶邢莹）前
)#&浙江稠州银行球员、现效力于
尼克斯的 *+·史密斯一贯特立独
行，最近他创造了防守新绝招，在比
赛中故意解开对手的鞋带。不过今
晨，这位上赛季的 ,#&最佳第六人
遭到了联盟对其 -万美元的罚款。
前不久，尼克斯对阵小牛的比赛

中，*+·史密斯在准备争抢罚球篮板
时，站在马里昂身边，趁其不备闪电
般弯下腰，解开了马里昂的鞋带。当
时裁判没有作出任何判罚，马里昂也
似乎并没太在意。事后，联盟对史密
斯提出警告，但并没有处以罚款。
昨天，在尼克斯与活塞的比赛

中，*+·史密斯故伎重施。又是在准

备争抢罚球篮板时，他试图解开门
罗的鞋带，结果并没有成功。今晨，
,#&宣布，对他违反体育道德的行
为罚款 -万美元。这 -万美元，能买
多少根鞋带呢？

罚款对 *+·史密斯来说，并不
算很重的处罚，他是遭禁赛的常客
了。赛季开始前，他因为违反药物滥
用政策，被联盟禁赛 -场。.//0年，
他因为斗殴被禁赛 %/ 场；1//" 年
在夜总会闹事，被禁赛 (场。1//"

年超速驾驶出车祸，导致朋友丧命，
蹲了 2/天的监狱。

! ! ! ! 2-比 3%4，青岛男篮昨
晚客场不敌上海队，目前以
5 胜 %2 负的战绩，“稳居”
联赛副班长位置。就在两年
前，这支球队还曾获得联赛
第九，过去这两年里，大牌
外援如麦迪也请过了，三外
援政策也享受到了，为何成
绩却变得越来越差？
青岛队的问题症结，其

实不在于引进什么样的外
援，而是管理层的外行以及
国内球员的孱弱。

外行管理
去年青岛队引进麦迪，

着实在 )#& 风光了一把。
但麦迪的风光却反衬了青
岛队的尴尬，联赛一度遭遇
开局 %1连败，最终落得倒
数第一，这恐怕是青岛队球
迷和管理层都没有想到的，
于是各种质疑声音都响了
起来：有说麦迪这样的大牌
不适合球队的，有说麦迪的
队友太次的，也有说麦迪防
守不用心的……而来自青
岛队内部的声音是，麦迪的
存在给队友带来了压力，该
队总经理生锡顺曾表示：
“国内球员是因为怕麦迪才
导致配合上出现问题，当然
这不是麦迪的问题，而是我
们球员自己的问题，他们对
麦迪存在着敬畏感。”
今年没了麦迪这样的大牌，应

不会再因为敬畏感而影响配合了
吧？但事实是，青岛队成绩依旧很
差，哪怕他们今年还是三外援。一
位知情人士透露：“说白了，就是管
理层不懂球瞎弄，否则有三外援的
有利条件，球队至少也是中游水
平。”青岛队管理层的外行，主要体
现在选外援上。如果说引进麦迪起
到了巨大的广告效应，还算是一笔
成功的买卖的话，那么这两个赛季
在引进其他外援上，青岛队交了不
少学费。
上赛季青岛队第二外援定得很

晚，这也影响了全队的磨合。先引进
的是只会防守的前湖人球员姆本
加，结果该队一路连败，后来换成丹

尼尔斯才尝到赢球滋味。本
赛季，青岛队吸取教训早早
确定了三名外援，并且一度
宣称这三人将是史上最成
功的外援组合，结果呢？却
是起了大早赶了晚集———
联赛一场没打，就将外援巴
隆裁掉，塞尔比和马丹利也
是打了没几场就换了，新来
的三名外援又是缺少磨合
直接上阵，成绩差可想而知。

先天不足
青岛队国内球员的能

力不足是一大软肋。昨晚在
接受记者采访时，青岛队主
教练纪敏尚坦承国内球员
中缺少尖子：“今年成绩不
佳，队伍的磨合有一定问
题，另外就是整个球队没有
顶尖的国内球员，整体水平
跟不上其他队伍。”
两年前，青岛队获得联

赛第九名的最佳战绩时，两
名从上海队租借过去的球
员李根和蔡亮功劳不小，两
人都是该赛季的主力。但是
后来李根转投北京，蔡亮回
归上海，青岛队真正能派上
用场的国内球员越来越少。
“青岛队有‘先天不足’，他
们跟同省老大哥山东队存
在竞争关系，因此山东篮球
的后备人才都被山东队垄
断，青岛队只能在自由人市

场上寻找球员。”一位山东媒体同
行如此表示，“同时由于财力有限，
对于那些热门的自由球员，青岛队
又拿不下来，这使得他们的国内球
员要么是老将，要么就是没有经验
的年轻球员，竞争力确实不足。”
其他上赛季后几名球队中，上

海队舍弃三外援，如今仍然排名第
四，目前已经比青岛队多赢了 %1

场球；另一支使用三外援的天津
队，目前已经排名第六，比青岛队
多赢了 %/场球。“因为接连输球，
现在队员们有些不自信，后面的比
赛将越来越艰难。”在纪敏尚看来，
青岛队如今处于一个恶性循环中，
“成绩越差越没信心，越没信心越
打不好。” 本报记者 李元春

! ! ! !上海男篮外援达内尔·杰克逊虽
不是天赋异禀，也没有超级身高，但
他的勤勉，被球迷交口称赞。
杰克逊告诉记者，“我最美好的时

光，总有巨星相伴，以前是詹姆斯，现
在是姚明。他们给了我很多帮助。”

1//6年，杰克逊被骑士队选中，
在那里度过了两年时光，陪伴“小皇
帝”詹姆斯一同闯入过 ,#&总决赛。
杰克逊最怀念骑士时光，在他的社交
网站上，贴着不少他和骑士队友欢笑
的照片，在玩 ,#&电子游戏时，他也
选择骑士队。当年，他是队里的小弟，
是边缘球员，但队友从不对他呼来喝
去，也不戏弄他。
“你知道吗，詹姆斯在球馆里睡

觉。”杰克逊进一步解释道，“詹姆斯
在球馆里睡觉，在健身房睡觉……
因为他将球馆当成了自己的家，总是
花费很多时间在那里练习。这就是为
什么他能成为全世界最伟大的球
员。”杰克逊说，能有幸同詹姆斯成为
队友并肩作战，哪怕是只能在板凳上
看他比赛也感到幸运，“从他身上，我
学到了很多。”

令杰克逊念念不忘的是，“怒吼
天尊”本·华莱士给了他悉心指点。
“华莱士总和我说，,#& 有很多机
会，但机会稍纵即逝。所以，哪怕你只
有很短的上场时间，你也要抓住机
会。这就需要你在平时训练中打好基
础，在精神层面和身体层面都做好准
备，等待教练喊你上场。”华莱士的指
点，让杰克逊不再因为上不了场而焦
心或是绝望，正因如此，在被交易到
国王之后，杰克逊获得了 72次上场
机会，而之前在雄鹿，他全年只出场
3次。

提起“大鲨鱼”奥尼尔，杰克逊
透露，大家私底下叫他“没有刹车的
柴油卡车”。原来，当时已经 56岁的
奥尼尔，在季后赛中利用快速转身
晃倒了公牛中锋诺阿，后者的脸颊
险些撞到地板上，奥尼尔接着奉献
一个扣篮，马上奔向后场。奥尼尔的
解释是，这是他的专利移动步伐，叫
做“没有刹车的柴油卡车”。现在，这
样的移动步伐，杰克逊依葫芦画瓢，
带到了 )#&。在上海男篮，作为内
线，杰克逊常常奉献这样的精彩扣
篮，且脚步相当灵活，从后场奔到前
场的速度很快。当然，还有球迷戏
言，论身材和长相，杰克逊还真同奥
尼尔有几分相似。
在防守端，他也是脏活苦活都揽

下。尤其是韦弗受伤那段日子，他连
续几场比赛要打 48分钟，卡位抢篮
板不遗余力，且从不喊累。杰克逊说，
这得益于以前的教练麦克·布朗，“他
是个强调防守的教练，我在骑士的时
候被灌输了强硬防守的理念，绝对不
允许在防守端松懈。他可是当年的最
佳教练呢。”
杰克逊透露，如果自己在场上表现

得不好，赛后姚明会第一时间到更衣室
里找他沟通，提出一些宝贵的建议。

,#&打不上，能来上海队，真是
一件幸运的事。杰克逊说，他将最美
好的青春献给了骑士。不过现在，他
更爱 )#&，最好下赛季还能和上海
男篮续约。 本报记者 陶邢莹

与巨星相伴
听名师指点

上海男篮外援杰克逊
怀念“骑士时光”———
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JR·史密斯防守使怪招

解对手鞋带被罚款

晚报杯业余围棋赛昨战第七轮

本报申城棋牌网队受挫

! 杰克逊%中$突破青岛队重围投篮得分 记者 周国强 实习生 高宇辰 摄

! 青岛队排名垫底!外教杰森急了 记者 周国强 实习生 高宇辰 摄


